

Unas cuartillas del Almirante Moreno Proeza y gloria del crucero "Baleares"

Al cumplirse el primer aniversario de la inmolación por España del heroico crucero "Baleares", el "ABC" de Sevilla publicó las siguientes cuartillas del invitado Almirante jefe de la flota nacional y de las fuerzas de bloque del Mediterráneo, Don Francisco Moreno, cuartillas que mucho nos place poder dar a conocer a nuestros lectores.

Nombre cuya sola evocación simboliza la contribución que la Marina de España prestando al Movimiento Nacional y que en esta fecha logra su gloriosa al legarnos el ejemplar de cómo se debe morir siquiera el estímulo argentino siempre ofrece la presencia del enemigo, que en esta ocasión en otras, actuaba silencioso, no empujando combate, en el seno de la gloria decide de los tímidos. Había silenciosamente cumplir con el deber y el supo hacerlo; tenía que ser cometido y lo llevó a cabo influyese en ello no sólo el duro, tenso y militar que la tiene, sino recordando además el nombre obliga, pues, fue siempre las Baleares islas españolas en las que nunca prendieron separatismos ni predicas mar-

y que conduce al "Baleares" a desafiar los riesgos, no por conocidos menores.

En la constante vigilancia que ejercía la flota sobre la Cataluña roja, llegamos a Palma desde donde la División de cruceros tenía que escoltar a uno de tantos convoyes hasta dejarlo en seguridad a la altura de Alborán. Sin tiempo apenas para el descanso se hicieron a la mar los tres cruceros a mediodía del 5 de marzo; tras ellos arribaba el convoy. Poco después a la noche cubre con sus sombras a las dotaciones, parte de las cuales, como de costumbre, ocupan sus puestos de vigilancia. El "Baleares" va en cabeza; los servios notan sombras, que parecen ser buques enemigos; suenan los timbres de alarma y todo el mundo ocupa sus puestos de combate; en unos segundos está todo listo... pero ya no es necesario. El torpedero enemigo, uno de los muchos que en su huida lanzaron los destructores rojos, alcanzó al buque precisamente donde termina el bulge y provocó la explosión de los paños de pólvora de proa y el subsiguiente hundimiento del buque. Desaparecen las dos torres; la artillería antiaérea es arrancada de cuajo de sus asientos; el puente, toda la parte de proa, queda convertida en un montón de escombros; se producen incendios voraces, que hacen imposible la estancia en las cubiertas inferiores... pero en medio de tanta destrucción se mantiene intacta la virtud militar por excelencia, la disciplina. Rápidamente se empieza a evacuar a los heridos a la cubierta alta, se improvisan salvavidas, se acude a apagar los incendios, impidiendo nuevas explosiones, y en las entrañas del pobre barco, que se hunde lentamente, unos hombres, conscientes de que van a morir, continúan trabajando para enviar a cubierta a los heridos. Transcurren más de tres horas en esta situación; unos proyectores iluminan la cubierta; son dos destructores, los supervivientes, formados en la toldilla, resuelven morir antes que caer prisioneros; nadie abandona su barco y surgen vibrantes las notas de "Cara al sol", que traducen toda la epopeya en sus alegres compases llenos de indómito orgullo. Poco después, el cerciorarse de que los buques son ingleses, se arrojan al agua los pocos que quedan.

Con la emoción de esta fecha, que tantos recuerdos nos trae, deliquemos todo el mejor homenaje a nuestros caídos, prometiendo seguir su ejemplo, que es la manera de hacer vivo su abnegado sacrificio.

Almirante Vierna, compañero y amigo queridísimo: capitán de navío Fontela y demás heroicos desaparecidos en el "Baleares"; ¡Presentes siempre!

Francisco Moreno
(Almirante de la flota y de las fuerzas de bloque del Mediterráneo).

Ante los acontecimientos de Centro de Europa Bélgica no ve la necesidad de aumentar sus defensas militares y Polonia no se propone cambiar de actitud

Inglatera no ha aceptado la proposición rusa de celebrar una Conferencia de Estados, pero parece se propone aliarse con Estados Unidos para bloquear económicamente al Reich. Se habla de la inminente invitación anglo-franco-soviética a Bélgica, Polonia, Yugoslavia, Turquía y Grecia para volver al pacto de seguridad colectiva

Inglatera no acepta una Conferencia de Estados, propuesta por la U.R.S.S.

Moscú. — La Agencia Tass informa que la noticia dada de que la U.R.S.S. hubiera ofrecido su ayuda a Polonia y a Rumania en caso de una agresión, no corresponde a la verdad, puesto que ni Polonia ni Rumania han pedido tal ayuda, ni informado que estén en peligro.

Lo que ha ocurrido es que el Gobierno soviético propuso la celebración de una Conferencia en que participaran Rusia, Francia, Inglaterra, Polonia, Rumania y Turquía; pero el Gobierno británico le pareció prematura tal proposición.

¿Pretende Inglaterra bloquear económicamente al Reich?

Berlín. — Según las noticias que se reciben de Londres, parece que Inglaterra no ha aceptado la proposición de celebrar una Conferencia de Estados, conforme era el proyecto de la U.R.S.S.

Lo que se propone la Gran Bretaña es conocer la capacidad de los demás países y aliarse con Estados Unidos para bloquear económicamente al Reich.

Tales son los informes que da el redactor diplomático del "Evening Standard".

¿No hay para qué ilusionarse con un pacto de seguridad colectiva?

Londres. — Las tentativas de volver a un pacto de seguridad colectiva son comentadas por la prensa inglesa en el sentido de que es posible que no tengan éxito.

Los laboristas intentan a toda costa formar un frente democrático internacional frente a las naciones totalitarias; no obstante, el periódico "Evening News", de ayer, se lamentaba del entusiasmo que ahora pueda sentir por ello Inglaterra y constataba que no hay para qué ilusionarse.

¿Hacia el pacto de seguridad colectiva?

París. — Se cree que, dentro de 48 horas, se lanzará una proclama anglo-franco-soviética en pro de volver al pacto de seguridad colectiva.

Se sabe que los tres países de referencia invitarán también a Bélgica, Polonia, Yugoslavia, Turquía y Grecia.

El caso es que se quiere aprove-

char en la Gran Bretaña la estancia del Presidente francés, M. Lebrun, y la visita del Ministro Bonnet acompañando a aquél.

Bélgica no ve la necesidad de aumentar sus defensas militares

Bruselas. — El Gobierno belga, a requerimientos de Inglaterra sobre aumento de sus defensas militares, ha declarado que no ve necesidad para ello; sino que considera que su situación militar no debe ser modificada.

Polonia no se propone cambiar de actitud

Varsovia. — El Ministro británico en esta capital se entrevistó ayer con el de Negocios Extranjeros polaco, Coronel Beck.

Este ha declarado que no tiene el propósito de cambiar su actitud ante los acontecimientos del centro de Europa.

Desaparece la Legación checa en Turquía

Ankara. — El Encargado de Negocios de Checoslovaquia ha hecho entrega a la Legación alemana de la documentación de sus departamentos, quedando así cerrada la Legación de la extinguida República checoslovaca.

La cuestión de Memel

Memel. — Una nota oficial del Gobierno de Lituania al de Memel anuncia a éste que los reclutas de Memel que se concentraron, para su examen, en Authon, no tendrán que prestar servicio, a partir de primero de Mayo de este año, a no ser que lo soliciten de un modo especial.

Esta decisión se considera, en general, como indicio de que el Gobierno de Kovno tiene en proyecto decisiones de largo alcance con relación a Memel.

La explicación que ofrecen las autoridades militares lituanas es que el número de reclutas lituanos es suficiente para llenar los cuadros militares, mientras que, por otra parte, no hay fondos para nuevas formaciones.

Kaunas. — Se anuncia para el día 25 la reunión de la Dieta del territorio de Memel para tratar de la concesión de plenos poderes al jefe del partido nazi en orden a organizar la vida de la minoría alemana y anexionar Memel al Reich.

Se sabe que, de parte del Gobierno de Lituania, no habrá dificultades para llegar a tal proyecto.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

(Del Cuartel General del Generalísimo)

El de anoche

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — Nuestros aviones bombardearon los depósitos del puerto de Valencia.

Salamanca, 21 de Marzo de 1939 - III Año Triunfal.

De orden de S. E.: el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

El bloqueo de las cuentas corrientes y depósitos de Checoslovaquia

París. — El Gobierno francés ha reproducido la orden ya dada por los de Inglaterra y Norteamérica de bloquear todas las cuentas corrientes y depósitos pertenecientes a Checoslovaquia, existentes en los bancos de Francia.

Disolución de la Cámara checa

Praga. — El Presidente Hacha ha enviado a la Cámara el decreto de disolución de la misma.

No se sabe cuándo ni cómo se convocarán elecciones para renovar el Parlamento.

La actitud de Rumania

Bukarest. — El Ministro de Rumania en Londres ha sido llamado a la capital rumana.

No se sabe si el llamamiento está relacionado con el hecho de que la noticia del "ultimátum", falsa según se hizo notar, de Alemania a Rumania, fué forjada en la Legación rumana en Londres, o para informar al Gobierno de Bukarest sobre la actitud de Inglaterra frente a Alemania y el proyecto de pacto de seguridad colectiva.

Bukarest. — El Consejo de Ministros ha hecho saber que nuevos contingentes de reservistas han sido desplazados en las fronteras, si bien se quedarán a una determinada distancia y se dedicarán a ejercicios militares.

EE. UU. no reconoce el protectorado del Reich sobre Bohemia y Moravia

Berlín. — Ayer fué enviada por el Gobierno norteamericano a la Embajada alemana en Washington la no-

ta por la cual Estados Unidos comunica que no reconoce el protectorado de Alemania sobre Bohemia y Moravia.

Se observa que la comunicación no se transmitió conforme suele hacerse, o sea, entregándose la nota al Embajador; sino que el encargado de ello fué un simple botones de la Secretaría de Estado norteamericano, quien dejó la nota de referencia en la portería de la Embajada alemana, como si se tratase de una simple carta.

Hungría no ha hablado de

anexionarse la Rutenia Subcarpática

Berlín. — En los círculos competentes alemanes se hace saber que no se tiene noticia de que Hungría haya hablado de anexionarse Eslovaquia.

Budapest. — Se desmienten rotundamente las noticias fabulosas que se han publicado en diversos órganos de la prensa democrática respecto de la ocupación de la Rutenia Subcarpática por las tropas húngaras.

La ocupación duró solamente tres días, y la oposición de los grupos checos fué esporádica.

Son también falsas las noticias dadas sobre cuantioso número de bajas sufridas por el ejército húngaro.

R. CONSULADO DE ITALIA

El día 23 del corriente mes, con motivo del XXº aniversario de la fundación del FASCIO, el Consol de Italia tendrá el gusto de recibir la Colonia italiana y los amigos españoles y extranjeros en el Circolo Mallorquín, desde las 11 y media a las 12 y media.

Nuevos éxitos de la Academia de Flechas Navales

La Academia de Flechas Navales acaba de obtener un magnífico triunfo en los exámenes hace pocos días realizados. Los alumnos presentados fueron veinticinco, de ellos veinte señaleros y cinco radios. Quedaron para nuevas pruebas un radio y dos señaleros.

Los aprobados embarcarán seguidamente en las unidades de guerra de nuestra escuadra con la clasificación de marineros preferentes, primer escalón en el brillante porvenir que dentro de su especialidad les aguarda.

Deseamos a los nuevos caballeros del mar muchos éxitos en su carrera para bien de la Patria y esplendor de esta Academia de Flechas de Mallorca, al mismo tiempo que felicitamos a todos los profesores, especialmente al Excmo. Sr. Comandante de Marina de Baleares, don Gabriel Rodríguez Acosta, a quien se debe el magnífico resultado de esta novel organización.

Boletín religioso

JUEVES, DIA 23
Santos Victoriano y Toribio
CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia de la Merced, en sufragio de una difunta.

A las siete y media, Misa de Comunión conmemorativa para los Jueves Eucarísticos.

Por la tarde, después del Rosario, Gran Hora Santa de Reparación y reserva de Su Divina Majestad.

VISITA

A la Virgen de la Soledad, en las Miñonas.

Luis Escobar nos habla de su obra El «Teatro Nacional de la Falange» nació, principalmente, para cultivar aquellos géneros que los profesionales no pueden alcanzar

Nuestro «Teatro Azul», modelo de lo que deben ser los teatros regionales de la Falange

Desde ayer son nuestros huéspedes los camaradas que integran el "Teatro Nacional de la Falange".

No necesitan elogios ni propagan-

da. Sus andanzas cosechando aplausos por todos los escenarios y ante todos los públicos de la España liberada son el mejor bagaje que pueden exhibir, que justifica con creces la expectación y el entusiasmo sinceros con que su actuación en nuestra ciudad es esperada.

Ayer estuvimos en el hotel donde se hospedaban.

Amables y deferentes, nos recibieron todos.

Y, tras las presentaciones de rigor, charlamos un rato breve —breve por el escaso tiempo de que disponía nuestro interlocutor y por el poco espacio que a la información podemos dedicar— con el camarada Luis Escobar, Jefe del Departamento de Teatro del Servicio Nacional de Propaganda. Con él estaba el Administrador, camarada Morán.

La conversación, naturalmente, versó sobre la obra de la cual es fun-

dador y animador infatigable: el "Teatro Nacional de la Falange".

—Nació —nos dice— para llenar el hueco que habían dejado los profesionales y, sobre todo y más que por ninguna otra cosa, para cultivar aquellos géneros que los profesionales no pueden alcanzar. Ese mismo profesionalismo limita mucho el campo de acción. Hay facetas maravillosas del teatro que debían cultivarse. El teatro necesitaba renovarse. Y eso es lo que nosotros hacemos, más que presentando cosas nuevas, principalmente representando las obras de nuestros clásicos de manera nueva, joven, despierta de espíritu.

Hemos, como dijo María Fernanda Ladrón de Guevara, "convertido un teatro de plomo en un teatro de gas".

Hablamos de lo realizado ya. El lector lo conoce de sobras: prensa y radio lo han ido diciendo día a día.

—El proyecto inmediato —nos dice Escobar— es preparar los espectáculos para la "Exposición de Arte Sacro" que va a celebrarse en Vitoria, en la actual primavera: varios autos sacramentales, entre ellos el que

resulte premiado en el concurso que actualmente se está celebrando.

Preguntamos a nuestro interlocutor su opinión sobre nuestro Teatro Azul.

—Por lo que voy sabiendo —nos contesta— funciona admirablemente. Es un modelo de lo que deben ser los teatros regionales de la Falange, que quedarán incluidos dentro del Teatro Nacional, cuya sede ha quedado fijada en Barcelona. Tengo verdaderos deseos de ver actuar a vuestros actores, seguro de que no han de defraudarme.

Después, Luis Escobar nos expresa la gratísima impresión que Mallorca le ha producido, y la ilusión que tiene en que nuestro pueblo conozca a "su" teatro.

Conversamos también unos momentos con los demás camaradas: todos, ellas y ellos, se muestran encantados de encontrarse en nuestra isla.

Antes de abandonar el hotel, todos posan ante el fotógrafo para "Correo de Mallorca".

Nuestra misión ha terminado.

PAPEL BLANCO

especial para máquina de escribir. Recíbida una pequeña remesa. CASA MALONDRA: Jaime II, 78; Palma.

Camarada: Juan Ramírez Palmer

no un ayer lejano, sino el real de medición de tiempo en otro día, tus viejos camaradas acordaron de tí y en tu honor presentaron con su "Presente!" el homenaje que de tí alguien hizo.

El día anterior al de hoy, tus camaradas rezaron por tu alma, ha sido otra vez de tí y prometieron siempre presente en su afán.

Juan Ramírez Palmer! nombre evocado de un ayer lejano, de un ayer que a nosotros nos sobra; ¡Arriba España! era lo mismo presentar a una plaza vacante de un provincial.

El camarada Ramírez, supiste en aquel ayer para saber morir, en otro ayer, en el mismo día que quisieron y creyeron morir para siempre al Ausente.

que vivimos contigo aquellos días de persecución y lucha, recordando perfectamente todo cuanto tú nos enseñabas y todo cuanto hiciste en la sagrada Causa imperial de los españoles.

Se han olvidado tus visitas al camarada San Carlos para recibir y para llevar hasta los que aguardábamos una muestra de tu fe diaria, de como en el exilio fuera de aquellos muros, iba a dar cuerpo a la Falange y empeñarse a crear en las doctrinas del

que podemos olvidar, camarada Ramírez, tu entrada en San Carlos para llamar unas veces el Administrador del Jefe y otras el Capitán. Lo recordamos todo perfectamente y sabemos lo que te jugabas en aquellos momentos.

Recordamos también la misión que nos fuiste confiada en Barcelona, Madrid y Alicante y que en el cumplimiento de esta misión fuiste detenido en esta úl-

tima ciudad, encarcelado juntamente con el inolvidable Ausente José Antonio, y vilmente asesinado luego.

Sabemos que supiste morir como habías prometido lo harías al contestar con un SI rotundo al juramento que te fué tomado cuando la Falange era aún antilegal.

Sabemos que moriste con placer, pues te constaba, por ser uno de los escogidos, que tu sangre no era un derramamiento estéril, y además te constaba, también, que muriendo ibas a ocupar un lucero junto al del Ausente. ¡Qué gloria para tí haber compartido con él la vida, la persecución, la cárcel y hasta la muerte!

¡Cuánta envidia sienten tus camaradas primeros!

Ayer, día anterior al de hoy, al recordarte nos acordamos también del ayer lejano, y al musitar una oración para tu alma, creímos verte de nuevo vislumbrando tus ojos tras los cristales de tus lentes, abriendo la boca con aquella risa burlesca tan peculiar tuya, con la misma sonrisa con que al ir conduciendo el coche del Jefe, dejabas ropa azul por los pueblos de nuestra isla, pregonabas la doctrina de Falange por los cafés que visitabas, y comprabas pistolas que luego escondíamos en nuestra cárcel de San Carlos.

Camarada Juan Ramírez Palmer: supiste, como los mejores, volar a ocupar tu lucero en la inmensidad del éter; sabemos que desde allí oteas el espacio y te acuerdas de nosotros.

Los que quedamos, seguiremos acordándonos también de tí, como lo hacemos de todos aquellos que nos precedieron en la guardia eterna, y al nombrar tu nombre contestaremos con el corazón triste pero con plena fe en los destinos de la Patria imperial, con nuestro grito de PRESENTE.

¡Arriba España! N. A.
22 Marzo de 1939 - III. T.

Las exigencias italianas

...serán presentadas muy pronto y defendidas con suma energía

ASI DICE EL «GIORNALE D'ITALIA»

Roma. — Italia, en espíritu y con las armas, está firme al lado del eje. Por razones de programa, Italia no se precipita a la guerra. Pero no la teme, sino que hasta la espera.

Así escribe el «Giornale d'Italia» combatiendo la tentativa de la Prensa francesa de influir sobre Italia para que abandone sus aspiraciones nacionales.

«Estas exigencias, dice el diario, serán presentadas muy pronto y defendidas con suma energía. Italia espera con impaciencia medirse con los

ridículos cabecillas que en los «cabarets» parisinos levantan la voz, después de haber contado sobre el papel de cuántos millones de soldados y cuántos miles de cañones disponen Inglaterra, Estados Unidos y Rusia para defender a Francia. Cuando llegue el día de la rendición de cuentas, Italia recordará que Francia no sólo se negó a cumplir el pacto de sangre de 1915, sino que también ha traicionado el pacto de amistad de 1935 y ha ofendido gravemente el honor italiano.

El Presidente de Francia, en Londres

Bonnet conferenció ampliamente con Lord Halifax

Londres. — Conforme se había anunciado, a las tres de la tarde de ayer llegó a la estación Victoria, de esta capital, el tren presidencial que conducía al Presidente francés, Lebrun, y a su esposa, quienes venían acompañados ya desde Dover del Duque de Gloucester.

Acudieron a recibir a los señores Lebrun los Reyes de Inglaterra, la Duquesa de Gloucester, los Duques de Kent, el primer Ministro, mister Chamberlain; Lord Halifax, otros Ministros del Gabinete británico, el personal de la Embajada francesa y distinguidas personalidades de la colonia francesa en Londres.

Rindió honores al Presidente Lebrun una compañía escocesa, con bandera y música, que interpretó la Marsellesa.

Después de los saludos y presentaciones de rigor, se organizó el cortejo, compuesto de seis borlinas, que se dirigió al Palacio de Buckingham.

Cubrían la carrera, que estaba espléndidamente adornada, tropas del ejército, y una ingente multitud no

cesó de aplaudir durante todo el trayecto a los ilustres huéspedes. Al llegar los Reyes y los señores Lebrun al palacio real, se vieron obligados a salir al balcón para corresponder a los saludos de la multitud, que reclamaba su presencia.

Por la noche, los señores Lebrun, que se hospedan en el mismo palacio de Buckingham, fueron obsequiados por el Rey Jorge con un banquete.

Bonnet y Halifax

Londres. — El Ministro francés Bonnet, el cual, como es sabido, se encuentra en Londres, acompañando al Presidente Lebrun, fué recibido, ayer tarde, en el Foreign Office, por el Ministro inglés Lord Halifax.

Ambos Ministros hablaron largamente sobre el desarrollo de los acontecimientos del Centro de Europa, y Bonnet informó a Lord Halifax de la documentación diplomática recogida en París sobre el particular. Bonnet se hospeda en la Embajada francesa en Londres.

El Caudillo felicita al Führer

Y éste agradece la felicitación

Berlín. — El Canciller Hitler ha recibido un telegrama del Generalísimo Franco en el que, en nombre de la España Nacional, felicitaba al Führer por la pacífica reincorporación de los antiguos territorios de Bohemia y Moravia a las fronteras de la Gran Alemania.

El Führer ha agradecido telegráficamente al general Franco la felicitación.

Jordana felicita a Ribbentrop

Berlín. — El Vice-presidente del Consejo y Ministro de Negocios extranjeros de España, general Jordana, ha dirigido un telegrama al Ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Barón Von Ribbentrop, felicitándole por la solución del problema checoslovaco, en el que le dice:

Teatro Nacional de Falange

Esta noche en función de «GRAN GALA», a las nueve y media, tendrá lugar en el Teatro Principal la presentación del «Teatro Nacional de Falange» del Departamento de Teatro del Servicio Nacional de Propaganda. La obra elegida es «La Verdad sospechosa» de Juan Ruiz de Alarcón, una graciosa comedia clásica.

El reparto es el siguiente, por el orden de aparición en escena:

Don García, Carlos Muñoz; Letrado, Manuel Roa; Don Beltrán, José Signo; Tristán, Luis S. de la Calzada; Jacinta, Josefa María Oliva; Isabel, Mercedes Manera; Lucrecia, Alicia M. Valderrama; Don Juan de Soma, José María Secane; Don Félix, Juan de las Cuevas; Don Sancho, Fernando Moredada; Camino, Francisco Sierra; Don Juan de Luna, José Álvarez; Pajes, Joaquín Díaz y Emilio Castrense.

Realizador: Luis Escobar. Figurines de Cossio. Decorado de Juan Antonio Acha. Lumiotecnia de Rafael M. Romarata.

Creemos vano el decir que el Teatro Nacional de la Falange se presenta con toda la propiedad que requiere la importancia de su organización: Decorado, vestuario, etc.

Por los encargos en taquilla, hechos desde la primera noticia que en Palma se tuvo de que venía el Teatro Nacional, por el interés despertado y las noticias que en ésta se tienen de las magníficas interpretaciones que dan a las obras clásicas, auguramos para esta noche un éxito completo, que sea digno de la Gran Gala de presentación de tan valiosos elementos.

Se recomienda a los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las JONS, vistan el uniforme del Movimiento.

Venta de localidades, en taquilla, desde las 11 de la mañana.

Anoche, a las diez, Luis Escobar saludó al pueblo de Palma, por el micrófono de «Radio Mallorca», explicando lo que es el «Teatro de la Falange» y los fines que persigue.

Lotería Nacional

Un quinto premio en Palma

Burgos. — En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer, salieron premiados los siguientes números:

Con 150.000 pesetas, el 33.165, despachado en Oviedo.

Con 90.000 pesetas, el 18.172, en Sevilla.

Con 70.000 pesetas, el 9.116, en Sama de Langreo.

Premiados con 3.000 pesetas.

21.757, despachado en PALMA DE MALLORCA y 35.871, 35.520, 40.575, 23.833, 39.278, 22.084, 15.418, 27.916, 29.907, 40.686, 13.061, 367, 37.358 41.112.

«Ruego a V. E. reciba mi más cordial felicitación, extensiva a todo el pueblo alemán, en este momento, en que se han alcanzado sus antiguas y justas aspiraciones.»

Notas de sociedad

De viaje

Se encuentra en nuestra ciudad, el Almirante de la Armada don José Ibarra, acompañado de su distinguida esposa, doña Concepción Montis Alféndesalazar.

Anoche salieron para Barcelona, don Juan Palou de Comasema, don Jorge Cerdó Serra, don Juan Cerdó Pons, don Bartolomé Gaya, don Ricardo Recasens Daga, don Onofre Grimalt Riera, doña María Sabater, don Miguel Vich y don Ricardo Recasens.

Ayer tarde llegaron a esta ciudad doña Juana Muntaner Pérez, doña María Pilar Giner, doña Antonia Riusech Seguí y don Antonio Socías Payeras.

Esta mañana han salido para la península don Pedro Puig Rius, doña Rosa Lloberas Millastre, don José Padrós Durán, Ingeniero, don Antonio Oliver Sallares, doña María Buxó Domenech y don Miguel Fargas de Juny.

Bodas

Ayer, por la mañana, a las doce, en la iglesia de la Merced, se celebró el enlace de la bella y distinguida señorita Mercedes Marcet y Humet, con el joven teniente de Aviación italiano don Fabio Mannu.

Bendijo la unión de los contrayentes el Rdo. P. Marcet, O. F. M., tío de la contrayente.

Apadrinaron la boda don José Marcet y doña Mercedes Humet, padres de la desposada, fímonos el acta, como testigos de la ceremonia, don Enrique Recasens, Gerente de la «Banca Recasens, S. A.» y don Carlos Folch, industrial, por parte de la contrayente, y los Tenientes de Aviación don Miguel Manresa y don Enrique Martinelli, por la del novio.

La boda se celebró en la mayor intimidad, a causa del reciente luto de la familia de la desposada.

Los nuevos esposos fijarán su residencia en Nápoles.

El día 21 del actual, en la Capilla de Corpus Christi, de nuestra Cate-

Personalidades eslovacas, a Berlín

Vratislava. — El Presidente del Consejo y el Ministro de Negocios Extranjeros de Eslovaquia han salido para Berlín, con objeto de entrevistarse con el Führer-Canciller.

Una carta de Hitler a Mussolini

Berlín. — El Embajador de Italia cerca del Gobierno del Reich, ha salido para Roma.

Le despidió, en la estación, el Canciller Hitler, que le entregó una carta personal para Mussolini.

No hay aun pacto tripartito

Londres. — Con referencia a las probabilidades de un pacto franco-anglo-ruso, se hace notar, en los centros oficiales, que aun es prematuro afirmar nada.

Se espera que Inglaterra emprenderá una política de envolvimiento preventivo contra Alemania.

Comenta la prensa alemana

Berlín. — La prensa alemana comenta los esfuerzos que realizan las democracias para lograr el frente único contra Alemania, especialmente por parte de Francia e Inglaterra. La prensa de ambos países ha comenzado una campaña de embustes y calumnias, que es secundada en América del Norte.

Los húngaros quieren seguir cobrando

Londres. — Los diplomáticos checos que huyeron de su país han manifestado que, basándose en la nota hecha pública por Inglaterra diciendo que no reconoce el protectorado alemán, deben seguir cobrando del estatuto diplomático. No abandonarán — dicen — la legación checa.

Se prevé que ello puede crear al Gobierno inglés una situación muy comprometida.

¿Se va a desentender Rusia?

Moscú. — De fuente oficial se informa que, de no aceptarse el plan de Rusia, como parece va a suceder, de convocar una conferencia franco-anglo-rusa, el Gobierno de la U.R.S.S. declara se desentenderá de cuanto en centro-Europa pueda ocurrir. A Rusia — declara — al cabo y al fin no le producen ningún malestar las ventajas que Alemania haya podido obtener.

Suiza, neutral

Berna. — En los círculos políticos se comentan los esfuerzos que se realizan para lograr que Suiza se sume al frente democrático contra Alemania.

Suiza — se declara — no abandonará su posición de neutralidad.

Y también Holanda

La Haya. — También el Gobierno holandés ha declarado su firme decisión de no seguir la orientación antialemana marcada por Francia e Inglaterra. Holanda quiere permanecer y permanecerá neutral.

Servicio obligatorio en Inglaterra?

Londres. — Contestando a preguntas que le fueron formuladas en la Cámara de los Comunes, el Ministro inglés de la Guerra manifestó que no creía necesaria la implantación del servicio militar obligatorio, pues consideraba suficiente la actual eficiencia del ejército británico.

Esta tarde es esperada en Palma

La Comisión española que va a Roma

Para asistir a las fiestas del XX aniversario de la fundación de los fascios de combate

Esta tarde es esperada en Palma, la Comisión que, en representación de España, asistirá a las fiestas que tendrán lugar el próximo domingo, en Roma, con motivo del XX aniversario de la fundación de los fascios de combate.

Según noticias forman parte de dicha Comisión, entre otros, el señor Sancho Dávila y Fernandez de Celis, Consejero Nacional y Delegado Nacional de las Organizaciones Juveniles; don Juan Manuel Fanjul Sedeño, abogado, alférez de complemento

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

italiano, D. Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonini Armstrong y su tío, propietario de la Platería Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo

Ultima hora

Ayer se reunió el Gran Consejo Fascista

Hitler ha enviado una carta personal al Duce. — Polonia, Yugoslavia, Holanda y Suiza declaran su decisión de permanecer neutrales en caso de conflicto. — Hacia la anexión de Memel al Reich. — ¿Se desentenderá la U.R.S.S. de cuanto en Centro-Europa pueda ocurrir?

Burgos cierra su Legación en Praga

Burgos. — El Gobierno español ha decidido cerrar la Legación que tenía en Praga.

También Polonia y Yugoslavia serían neutrales

Londres. — La agencia Reuter asegura que las negociaciones que ha hecho Hudson cerca del Gobierno polaco para incorporarla a la actual política británica han fracasado, pues Polonia está dispuesta a no incorporarse a ningún bloque de naciones.

La nota de la agencia Reuter dice también que el Gobierno yugoeslavo ha manifestado su decisión de no adherirse al bloque franco-inglés.

Bukarest llama a reservistas

Bukarest. — El Gobierno ha llamado a buen número de reservistas para formar un contingente de tropas de cobertura.

Dichos contingentes estarán situados a gran distancia de la frontera y se dedicarán a practicar ejercicios militares.

La actitud del Canadá

Ottawa. — El Presidente del Gobierno del Canadá ha manifestado que toda agresión que se hiciera contra Inglaterra la consideraría como hecha al Canadá.

El Parlamento checo, disuelto

Praga. — El jefe del Gobierno, señor Hacha, ha disuelto al Parlamento checo, por considerar que forman parte de él diputados de regiones que ya no tienen derecho a intervenir en las cuestiones checas.

El derecho penal alemán

Praga. — Se va instaurando en todas las ciudades recientemente incorporadas a Alemania, el derecho penal alemán para sólo los alemanes.

También serán juzgados por el derecho penal alemán los checos que atenten contra Alemania.

Y el sistema monetario

Praga. — Se va implantando en esta ciudad el sistema monetario alemán.

También se va cambiando el sistema monetario en las ciudades checas más importantes.

Ministros húngaros a Roma

Budapest. — Se anuncia que en breve el jefe del Gobierno, señor Teleki, acompañado del Ministro de Asuntos Extranjeros, irán en breve a Roma, con objeto de entrevistarse con Mussolini.

Reunión del Gran Consejo Fascista

Roma. — Ayer noche se reunió, bajo la presidencia del Duce, el Gran Consejo del Fascismo. En un discurso, Mussolini dedicó un gran elogio a los escuadristas caídos en la primera hora, señalando como consigna la antigua de «Crear, obedecer, combatir».

En el Consejo hablaron, además del Duce, los señores Balbo, De Bono, Vecchi, Ciano, Farinacci, Alfieri y otros.

Los reunidos estudiaron la situación internacional, fijándose especialmente en el intento de ciertas naciones de formar un frente único contra las naciones totalitarias, confirmando los reunidos la permanencia y solidez del eje Roma-Berlín.

Esta mañana Memel ha quedado reincorporado al Reich

Londres. — En los círculos oficiales se anuncia la celebración de una reunión de la Dieta para tratar de la anexión al Reich del territorio Memel, al cual antes se concedería la independencia para luego poder declararse a favor de la anexión.

Se añade, según comunicación de Varsovia, que Lituania accede a las demandas de Alemania sobre el territorio de Memel.

Se informa también que los funcionarios lituanos en Memel ya se disponen a abandonar el país y que un cuerpo del ejército alemán se encuentra ya en la frontera de Prusia para iniciar la ocupación.

(ULTIMA HORA)

Memel. — Hoy, miércoles, cerca de las ocho, se ha recibido la noticia de haber sido reincorporado al Reich el distrito de Memel.

Poco después, fueron escuchados vuelo las campanas de todas las iglesias y los buques surtos en el puerto tocaban sus sirenas.

Al mismo tiempo, no sólo en las aldeas vecinas, se colocaba en los edificios públicos y casas particulares, la bandera svástica.

A las nueve de la mañana, una multitud se dirige a la Plaza del Mercado para celebrar el día de la Reintegración después de veintidós años de separación. La muchedumbre cesa de vitorear a Hitler y a Alemania.

Purifique su sangre

AGUA DE

MONDARIC

ULTIMA HORA

Todo dispuesto para atender al socorro de Madrid

Burgos. — Por las noticias que se reciben, se sabe que todas las provincias rivalizan en sus preparativos para auxiliar a Madrid al ser liberado.

La Falange Española Tradicionalista y de las JONS, por mediación del camarada Lanuza, tiene coordinados todos los servicios encaminados al socorro y Auxilio Social tiens ya preparada la sumministrazione de 300.000 raciones diarias durante 5 días que podrán elevarse a 600.000.

Para los niños y los enfermos hay ya preparados 600.000 botes de leche condensada y se espera que llegarán al millón.

Inmediatamente después de la ocupación de Madrid, se establecerán puestos de reparto de víveres en cada distrito y cuatro cocinas de hermandad en los cinco pueblos suburbanos.

Asimismo serán atendidos cuidadosamente todos niños abandonados como también quienes hayan sido perseguidos o prisioneros de los rojos y se establecerán cooperativas y numerosos comedores. La Sanidad establecerá a su vez farmacias y ambulancias.

Los servicios técnicos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS se han puesto a su vez a las órdenes del mando militar, para proceder a los trabajos de ingeniería que sean necesarios y se anuncia que se restituirán a sus propios dueños los edificios de que se incautó el gobierno rojo.

Se instalarán además numerosos

servicios de propaganda con bases y a base de repartición de cantidad de proclamas pregando la grandeza de la nueva España.

No se ha olvidado por otra parte la pronta organización de las organizaciones Juveniles, y así mismo se verá desarrollarse por las madrileñas a Flechas, Cadetes.

La situación de Madrid

Perpiñán. — Dicen de esta ciudad que la situación de Madrid es cada día más inquietante.

En Valencia hay detenidos personas. En su mayoría comunistas.

Próximamente va a reunirse el partido socialista para elegir su nuevo jefe, ya que sus principales representantes se encuentran huidos.

Se sabe que el coronel Romoñán ha sido llamado para ofrecerle un puesto en lugar del coronel Barro.

Se instalarán además numerosos

Creogulo, pertenecientes a la Real Aviación Italiana.

Bendijo la unión el M. I. Sr. don Juan Rotger, Vicario General de esta Diócesis, quien dirigió a los contrayentes sentida plática con su elocuente palabra.

Terminada la ceremonia religiosa, la distinguida concurrencia se trasladó al Salón Born, donde fueron obsequiados con un exquisito lunch.

Desearnos a la novel pareja toda clase de felicidades.

INGLES PRACTICO

domicilio, en breve tiempo, sin gramática. — Escribir: M. Aguiló: calle Son Campos, 60.

EXTRAVIADO

un porta-monedas de plata, conteniendo billetes de banco y una sortija de oro. Se gratificará su devolución en calle Industria núm. 90 (Portería).

MATRIMONIO SIN HIJOS

desea chalet amueblado con condiciones, indispensable cuarto de baño.

Ofertas: Plaza Santa Eulalia, 10.

PERDIDA

de una rueda de auto, marca Opel, de Pollensa a Palma.

Se gratificará, calle Cotoner, 57, Santa Catalina.

¡BARBEROS!

Espumosa y consistente «CREMA DE AFEITAR» en «PERFUMERIA KAIROL», a 250 ptas. el kilo. Pasaje Maneu, 7 y 9. — Palma.

servicios de propaganda con bases y a base de repartición de cantidad de proclamas pregando la grandeza de la nueva España.

No se ha olvidado por otra parte la pronta organización de las organizaciones Juveniles, y así mismo se verá desarrollarse por las madrileñas a Flechas, Cadetes.

La situación de Madrid